Profil Kanada



Ottawa, Kanada

Jahrgang 1, Nr. 23

27. November 1974

Kanada und die Europäische Gemeinschaft, S. 1

Briefmarken für die Olympischen Spiele 1976, S. 4

Satellitensendungen erregen internationale Bedenken, S. 5

Mehr frische Luft! S. 5

Neuartige Ölauffangbarrieren für fließende Gewässer, S. 6

Kanadier helfen Guinea-Bissau, S. 7

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft 53 Bonn/BRD Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und Kanadisches Konsulat 1 Berlin 30 Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat 4 Düsseldorf/BRD Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat 7000 Stuttgart 1/BRD Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat 2000 Hamburg 36/BRD Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft 1010 Wien/Österreich Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft 3000 Bern/Schweiz Kirchenfeldstr. 88 Kanada und die Europäische Gemeinschaft -Ministerpräsident Trudeau in Paris und Brüssel

In seinem Bericht an das kanadische Parlament am 28. Oktober über seinen Staatsbesuch in Frankreich und Belgien und über die dort geführten Gespräche mit französischen und belgischen Staatsmännern und leitenden Beamten der Europäischen Gemeinschaft erklärte Ministerpräsident Trudeau, er habe in beiden Hauptstädten "großes Entgegenkommen für Kanada beachtliches Interesse an kanadischen Ansichten und ein echtes Bemühen um gegenseitiges Verstehen vorgefunden".

Im folgenden die Hauptgedanken seines Berichts:

... Es versteht sich von selbst, daß die Besprechungen in Paris mit Präsident Giscard d'Estaing, Ministerpräsident Chirac und anderen französischen Ministern vor dem Hintergrund engster historischer Verbundenheit und eines reichen gemeinsamen Kulturerbes stattgefunden haben. Es ist aber ebenso bedeutend, daß sie in einer Atmosphäre geführt wurden, welche die Eigenständigkeit Kanadas und den zeitgerechten Charakter seiner Leistungen anerkannte. Die Gespräche waren getragen von dem Bemühen, offene Fragen von einer praktischen Warte aus zu sehen und zu diskutieren, und von dem Wunsch, zusammenzuarbeiten anstatt eigene Wege zu gehen, eine aktive anstatt eine passive Rolle zu spielen, die Partner über ihre Meinung zu befragen, anstatt eigenmächtig Schlußfolgerungen zu ziehen.

Paris

Bei den Pariser Besprechungen wurde beschlossen, zwei bilaterale Arbeitsgruppen zu schaffen, welche die Bereiche umreißen sollen, in denen der Handel zwischen Frankreich und Kanada durch Zusammenarbeit wirkungsvoll intensiviert und diversifiziert werden könnte. Beide Gruppen sollen ihre Untersuchungen so rechtzeitig abschließen, daß die Ergebnisse bei der nächsten Sitzung des Gemeinsamen Kanadisch-Französischen Wirtschaftsausschussen in Ottawa in der ersten Hälfte des Jahres 1975 vorgelegt werden können. Eine der beiden Gruppen wird unter Berücksichtigung der Interessen der beiden Partner, aber ohne bindende Verpflichtungen beiderseits die Möglichkeiten